



CANDIDATURA A HERMANO MAYOR DE
MANUEL A. GÓMEZ ARAGÓN



REAL Y VENERABLE HERMANDAD SACRAMENTAL,
CARMELITANA, FERVOROSA Y DEVOTA COFRADÍA DE
PENITENCIA DE NUESTRO PADRE JESÚS DE LA MISERICORDIA,
MARÍA SANTÍSIMA DE LA PIEDAD, SANTA MUJER VERÓNICA Y
SANTOS COSME Y DAMIÁN.

Iglesia de la Divina Pastora de las Almas, San Fernando



LA MISERICORDIA



RDIA

Entre todos, **JUNTOS SUMAMOS**



Redes Sociales

 Candidatura de Manuel Ángel Gómez Aragón

 @manuelangelgomez_hm

 @MGomezCandHM

 manuelangelgomez hm@gmail.com

Fotografías

- Alejandro Cabo Vázquez
- Grupo de Devotos de Jesús de la Misericordia
- Archivo de la Hermandad de la Misericordia
- Pedro M. Ramírez Rueda
- Manuel Esparragosa Díaz
- Daniel Nieto Vázquez (DEP)
- José Carlos Fernández Moscoso
- Manuel Jesús García Almarcha
- Eduardo Albarrán Orte – IslaPasión
- Juan Antonio Sánchez Bernal – Diario de Cádiz
- Agustín Félix Hormigo Valencia



Contenido

- Introducción
- Presentación del Candidato
- Candidatura
- Hermandad
- Identidad
- Ampliación y consolidación del patrimonio
- Restauración del patrimonio
- Cultos internos
- Cultos externos
- Juventud
- Atención al hermano
- Acercar a nuestros amados Titulares a los Hermanos
- Caridad
- Formación
- Tesorería
- Fiscalía – Reforma de los estatutos
- Comunicación
- Relaciones exteriores
- Casa de hermandad
- Beatificación de Nuestra Hermana María Cristina de Jesús Sacramentado
- Vida Parroquial
- Aniversarios y efemérides
- Conclusión



Introducción

Con la mayor de las ilusiones, nos dirigimos a vosotros, hermanas y hermanos de nuestra sexagenaria corporación, para presentaros la candidatura a Hermano Mayor, junto con la lista de hermanas y hermanos que la conformamos. Supone un enorme privilegio, un gran honor y una inmensa responsabilidad el llevar a cabo este proyecto de **HERMANDAD** de cara a los próximos cuatro años.

Por ello, NHD. **Manuel A. Gómez Aragón**, concurre a este Cabildo General de Elecciones con un proyecto integrador, de marcado carácter evangélico; consciente del papel de nuestra Hermandad como signo de Cristo en la sociedad y herramienta óptima para la Nueva Evangelización, misión renovadora a la que estamos llamados todos los cristianos como tarea principal para el siglo XXI. De este modo, esta candidatura se constituye como un equipo de hermanos comprometidos con los valores cristianos que da un paso unánime en la vocación común al servicio de los demás a través del carisma que el Espíritu Santo ha derramado en esta realidad concreta de la religiosidad popular. En este proyecto de candidatura se procederá al desglose de un programa para los siguientes cuatro años de vida de nuestra Hermandad, que acaba de cumplir 66 años de historia. Dicho proyecto se gesta con la ambición de no quedar en letra muerta, sino que pretende servir como instrumento que articule las ideas y los esfuerzos de nuestra Hermandad para que, trabajando en comunión, consiga fomentar una vida más perfecta de todos sus miembros. Para ello, nuestra Hermandad encabezada por su Hermano Mayor y la Junta de Gobierno, pondrá especial acento en el ejercicio de la caridad y la vida fraterna, promoviendo la celebración de un culto digno y con marcado fin catequético que ponga a Cristo en el centro de nuestras vidas por medio de la devoción a los misterios de la Vida, Pasión, Muerte y Resurrección del Señor, el Santísimo Sacramento de la Eucaristía, la Santísima Virgen y los Santos.



Presentación del candidato

Tras casi cuarenta años de pertenencia a mi querida Hermandad de la Misericordia, y con el bagaje y el conocimiento propio de la experiencia, con el convencimiento de que gobernar la Hermandad no es más que servir a los hermanos, y atendiendo al apoyo mostrado por un amplio grupo de hermanos, que me han animado a dar este importante paso, he decidido presentar, junto a un grupo de hermanos comprometidos con el servicio a la Hermandad, una candidatura para regir los destinos de nuestra Corporación los próximos cuatro años. Y lo hago con el máximo respeto a todos los hermanos, a cuanto ha significado durante este tiempo la hermandad en mi vida personal y desde mi devoción por nuestros Sagrados Titulares.

Me presento con una gran ilusión acumulada durante años y años de servicio a mi hermandad, donde sus hermanos me han enseñado a quererla, a vivirla y a disfrutar de todos sus beneficios, tanto humanos, en forma de familia y amigos, como espirituales, en mi encuentro a diario con el Señor de la Misericordia y la Santísima Virgen de la Piedad, en la capilla del baptisterio de la Iglesia de la Divina Pastora.

Siempre hemos escuchado a los hermanos antiguos (*porque así los llamamos en las cofradías*), y a los hermanos mayores con los que he tenido la fortuna de departir en los últimos tiempos, que el Hermano Mayor de la Misericordia debe ser el primer servidor de la hermandad y el último de los hermanos en servirse de la misma.

Y en ese espíritu presento una candidatura en la que se combina la experiencia de gobierno con el aire fresco que representan los más jóvenes; el poso de madurez de nuestros hermanos veteranos, con el vigor y la vitalidad de los hermanos más jóvenes; y todos, sin distinción, con los mismos deseos e ilusiones de servir a la Misericordia y trabajar por la consecución de los fines fundamentales de la Corporación.

Es mi deseo y el de toda la candidatura seguir trabajando y avanzando en todo lo que nos define como hermandad: el espíritu carmelitano, la formación, la caridad, últimamente y por expreso deseo del Santo Padre en la evangelización y, por último, fomentando el culto y la devoción a Nuestro Padre Jesús de la Misericordia y a su bendita madre, María Santísima de la Piedad. Todo ello, sin olvidar que, como nos corresponde con nuestra comunidad de fe, debemos estar al servicio de nuestra

Parroquia a la que felizmente pertenecemos y en la que nos sentimos especialmente integrados.

Pertenece a una hermandad a la que llamamos cofradía el Jueves Santo (cofradía y hermandad etimológicamente significan lo mismo), por ello también estamos llamados a disfrutar como cofrades de todo el legado que durante décadas nuestros mayores nos han trasladado.

También debemos mantener los cultos con la sobriedad y la elegancia que nos caracteriza, potenciar la participación en los mismos de nuestros hermanos; así como cuidar el patrimonio heredado, que hemos de preservar y mantener. Por supuesto, queremos mantener y fomentar todo aquello que viene funcionando bien, como es, por ejemplo, la Bolsa de Caridad "Rvdo. Padre José María Arenas", que trabaja codo con codo atendiendo las necesidades diarias de nuestra Cáritas Parroquial y también de los comedores sociales de la ciudad, con los que se colaboran cuando existe alguna necesidad.

Tenemos mucho trabajo por delante. Lo sabemos y estamos dispuestos a asumirlo en los próximos cuatro años si contamos con el apoyo, de nuestros hermanos en la Misericordia. Y lo haremos bajo un lema que llama a la unión y al recuerdo: **"La Misericordia; entre todos, juntos sumamos"**

Nosotros hemos dado el paso adelante de presentarnos en un ejercicio que mezcla ilusión y responsabilidad, y a los demás, a nuestros hermanos, os pedimos que nos apoyéis con vuestro voto y así se cumpla nuestra premisa. **"JUNTOS sumamos, y si lo hacemos TODOS, mucho MEJOR"**

Manuel A. Gómez Aragón



Candidatura

- **Candidato a Hermano Mayor NHD.** Manuel A. Gómez Aragón
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** M.ª Mercedes Aguilar Macías
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** José M. Díaz Guerrero
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** Jesús Fernández Aranda
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** Ana Forero Gordillo
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** M.ª del Carmen Gómez Ortega
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** Francisco González Iglesias
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** Agustín Lobato Guerrero
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** Begoña López Moreno
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** Miguel A. Pavón Garrido
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** M.ª del Carmen Prieto Pagnas
- **Candidato a la Junta de Gobierno NHD.** Enrique Vázquez Tejera

Colaboradores

- **NHD.** David Bueno García
- **NHD.** Francisco Caramé Prieto
- **NHD.** Rafael Cepero Suárez
- **NHD.** Manuel J. García Almarcha
- **NHD.** Manuel U. Martín Fernández
- **NHD.** Francisco Moreno Morano
- **NHD.** Daniel Romero Collantes
- **NHD.** Pedro Valle Orihuela



Hermandad

Esta candidatura pretende hacer de nuestra Hermandad un espacio de fraternidad y vida cristiana en el que todos aquellos que son llamados por la devoción a Nuestros Sagrados Titulares, encuentren un lugar donde crecer, formarse y vivir el encuentro personal con Jesucristo. Para ello, proponemos:

- Aumentar el número de hermanos, con la campaña **“Soy de la Misericordia”**, en la que pretendemos llegar y sobrepasar el millar de Hermanos de nómina y los 400 de fila en la Estación Penitencial del Jueves Santo, en los próximos cuatro años.

- Desarrollar los medios necesarios para implicar al conjunto de los hermanos en la vida de la Hermandad; cultos internos y externos, actividades y acciones emprendidas por nuestra corporación.
- Construir un clima de convivencia cristiana, con Cristo en el centro de nuestras vidas y el Evangelio como regla de vida.
- Llevar el mensaje de Cristo a todos los ámbitos de la sociedad, siendo nuestra Hermandad un instrumento dinamizador entre los más jóvenes por medio de las actividades del Grupo Joven o de consuelo para los más necesitados a través de la Bolsa de Caridad **“Rvdo. Padre José María Arenas”**.



Identidad

Tras 66 años de historia, y de continuas idas y venidas en su carácter y estética, entendemos que ha llegado el momento de marcar claramente la línea y el corte de Hermandad que sea característica y reconocible para sus Hermanos y para la ciudad de San Fernando, no como un hecho diferenciador o excluyente, sino como un elemento enriquecedor en el contexto de la religiosidad popular de la Isla. Por ello, esta candidatura pretende consolidar los aspectos fundamentales que definen nuestra identidad; un estilo de hacer las cosas que buscamos llevar a su máximo potencial, siendo conscientes de la herencia recibida y su importancia como medio de hacer presente el mensaje de Cristo en la sociedad. Para ello, esta candidatura trabajará con el fin de rescatar de nuestro legado aquellos elementos que construyeron la impronta de la Misericordia en el pasado y que pueden volver al presente para construir un futuro en el que recuperemos lo mejor de nosotros mismos para ofrecérselo a los demás.



Ampliación y consolidación del patrimonio

Nuestro patrimonio material es un instrumento indispensable para garantizar un culto digno y atrayente para la devoción popular. Por ello, esta candidatura, si resulta electa, y una vez analizadas la situación económica actual de la Hermandad, trabajará en estudiar los siguientes proyectos patrimoniales:

- Formar un nuevo grupo de hermanos que abanderen un gran proyecto de Hermandad, como pudiera ser el manto de salida de Nuestra Titular, María Santísima de la Piedad. Entendemos que este proyecto debería ser un símbolo de unión de todos los hermanos y un regalo a nuestra Madre, que culminaría el monumental paso de palio en el que procesiona cada tarde-noche del Jueves Santo.
- Culminación del Altar de culto diario de María Santísima de la Piedad en la antigua capilla del baptisterio de la Iglesia de la Divina Pastora.
- Culminación de la fase del dorado de los blandones de culto, proyecto llevado a cabo desde su inicio por un nutrido grupo de hermanos, devotos y feligreses de la parroquia.
- Proyecto de nuevo paso de Custodia para Su Divina Majestad, andas para Ntro. Padre Jesús de la Misericordia para su Vía-Crucis penitencial y Niño Jesús Eucarístico.
- Culminación del Altar de Insignias del Jueves Santo con la incorporación de nuevos elementos.



Restauración del patrimonio

Conscientes de la ingente labor de restauración y conservación que requiere gran parte de nuestro patrimonio, proponemos evaluar y priorizar las necesidades en este aspecto;

- Proyectar la restauración de los enseres que conforman el paso de palio de Nuestra Titular, María Santísima de la Piedad.
- Proyectar la restauración del patrimonio textil de la Hermandad, priorizando la urgencia de la intervención y la necesidad de la misma, haciéndolo a través de las ayudas y fondos destinados para ello por la Junta de Andalucía, previa estudio de solicitud.
- Mantenimiento, conservación y puesta en valor de los enseres de la Hermandad.
- Confección de nuevas túnicas de penitente y revisión del estado de las túnicas existentes para la sustitución de los elementos en malas condiciones.
- Evaluar el estado de conservación de los enseres destinados al culto interno, así como las insignias.

Cultos internos

Este proyecto de candidatura desea hacer especial hincapié en el cuidado en todo lo relativo al culto de Nuestros Sagrados Titulares, continuando una labor de proyección, organización y montaje que confiera a los cultos internos de nuestra Hermandad el esplendor y la solemnidad que requieren, haciendo de los mismos un elemento identificativo de nuestra corporación y un medio de mantener activa la participación de los hermanos en la vida de la cofradía.



Para ello, proponemos una serie de pautas a seguir;

- Consolidar y potenciar la línea estilística y artística de nuestros montajes de culto y besamanos.
- Constituir un grupo de liturgia que realicen funciones de lectorado, rezo del Rosario y acolitado, contando para ello con un cuerpo de acólitos estable formado por hermanos de la Hermandad que sirvan en las celebraciones litúrgicas dedicadas a Nuestros Sagrados Titulares y también que conformen el cuerpo de acólitos de los pasos en la procesión del Jueves Santo y en la Eucarística de la Octava del Corpus.
- Realización de un juego de ornamentos textiles compuesto de frente de altar y colgaduras en damasco que exornen la iglesia durante la celebración de los cultos principales de la Hermandad.
- Consolidar el aspecto musical en los cultos con la presencia de grupos de música que solemnizen los diversos cultos de la Hermandad.
- Confección de la cartelería de los actos de culto interno recuperando los elementos ornamentales de las proclamas de cultos de Nuestros Titulares que fueron siempre reconocibles.



Cultos externos

El Jueves Santo nuestra hermandad se convierte en catequesis pública al salir a la calle para hacer Estación de Penitencia en la Iglesia Mayor Parroquial de San Pedro y San Pablo y los Desagravios. Por ello, todos los factores que intervienen en el desarrollo de la procesión han de cuidarse con esmero y atención. Por ello, esta candidatura pretende incidir en todos los aspectos que den solemnidad, seriedad, unción y recogimiento a nuestra puesta en la calle, sin olvidar nuestra idiosincrasia. Para ello, en el ámbito de la Mayordomía, se proyectarán y acometerán una serie de proyectos que consoliden y potencien la dignidad y solemnidad de la puesta de la cofradía en la calle.



En el ámbito de la Fiscalía y Jefatura de Procesión, se buscará afianzar las diferentes estrategias organizativas que confieran orden y decoro tanto a las filas de nuestros hermanos penitentes, como a los cuerpos de acólitos, las cuadrillas de cargadores y los acompañamientos musicales.

Al aumentar el número de hermanos de fila, el Jefe de Procesión ampliará y dotará de formación específica a su grupo de colaboradores sobre primeros auxilios y técnicas de evacuación y actuación en caso de emergencia, así como un “*plan de agua*”, haciendo más seguro el discurrir de nuestro cortejo.

La Jefatura de Procesión será también la encargada de escoger el selecto repertorio musical que acompañará a los pasos procesionales de nuestros Amantísimos Titulares, con el fin de dotar el callejero de un sentido estético que marquen también el corte y estilo de nuestra Hermandad en la calle.

Estudiaremos y daremos prioridad, dentro de nuestras posibilidades, a las necesidades y carencias del cortejo procesional, mostrando una especial atención de aquellas piezas que necesiten su restauración o modificación, tomando como claro ejemplo el juego de ciriales eucarísticos que preceden al paso de misterio de Ntro. Padre Jesús de la Misericordia.



Juventud

Sin duda la juventud es nuestro futuro. Afortunadamente, en nuestra Hermandad podemos presumir de contar con un grupo de jóvenes involucrados en el día a día de la Hermandad. En los próximos cuatro años, pretendemos ser ambiciosos en lo que a juventud se refiere, consolidando el Grupo Joven existente, actuando bajo un plan formativo adecuado a su edad y al momento en el que vivimos. También centraremos nuestros mayores esfuerzos en la creación de un Grupo Infantil, con actividades especialmente pensadas para ellos, para que crezcan sintiendo a Dios, a la hermandad, y a la Parroquia como parte de sus vidas y no como un lugar al que se va una vez al año para vestir la túnica. Es importante que, cuanto antes, los más pequeños conozcan y entiendan el significado de la Hermandad y asimilen los valores cristianos dentro de esta gran familia, aparte de establecer vínculos de juego, amistad y familiaridad con el resto de hermanos. De esta manera conseguiremos que nuestra Cofradía sea, cada vez más, un referente en la vida cotidiana de sus hermanos.



Potenciaremos el acto cuaresmal del Pregón de la Juventud, un acto relevante de la cuaresma en nuestra ciudad, que durante más de cuarenta ediciones ha servido como cuna de grandes pregoneros, que luego lo fueron de la Semana Santa de la Isla. Estudiaremos la mejor forma de ponerlo en valor, potenciando su organización y desarrollo, apoyándonos para ello en la Tertulia Cofrade "El Atril de los jóvenes" conformada por aquellos que fueron pregoneros en las ediciones anteriores.



En el año 2025, la Hermandad de la Misericordia conmemorará el cincuentenario de la creación de su Junta Auxiliar, hoy Grupo Joven. Para ello, organizaremos un programa de actos o actividades que recuerden durante ese año dicha efemérides, potenciando especialmente el mes de mayo, mes de la Virgen María y fecha cuando se constituyó como colectivo de nuestra Hermandad, recuperando aquellas actividades que históricamente se celebraban, muy especialmente la visita y ofrenda floral a la Santísima Virgen del Carmen, patrona de nuestra ciudad de San Fernando.

Atención al Hermano

Durante los próximos cuatro años, tenemos la intención de acercarnos a nuestros hermanos más veteranos para que sientan cercana su hermandad y el calor de sus hermanos; nos gustaría poder oírlos y conocer detalles y parte de la historia de nuestra hermandad y para ello, sus aportaciones son muy importantes. Por ello, crearemos un "Consejo de Mayores", conformado por aquellos que han sido Hermanos Mayores, fundadores, veteranos de más de sesenta años en el seno de la Hermandad, que se reunirán una vez al trimestre para valorar el estado de la hermandad y departir sobre su futuro.

Independientemente, y con la idea de facilitar al hermano un mejor servicio por parte de nuestra hermandad, desde la Junta de Gobierno procuraremos el contacto directo mediante "Encuentros anuales de Hermanos" buscando su cercanía con la hermandad y un trato cercano, así como oír sus inquietudes y aportaciones, con el único objetivo de la mejora.



Además de lo anteriormente reseñado, se establecerá un horario semanal de atención al hermano, en el que los que así lo deseen podrán ser atendidos personalmente por el Hermano Mayor en la casa de hermandad.

Acercar a nuestros amados Titulares a los Hermanos

Desde nuestra candidatura se quiere trabajar en acercar a nuestros amados Titulares a los hermanos y devotos. Para ello es intención, de esta Junta de Gobierno, en caso de ser elegida, organizar actos por grupos de edad que permita a los hermanos tener momentos de oración, meditación y contemplación con las Imágenes. Pretendemos tener jornadas de puertas abiertas en la Casa de Hermandad y la capilla con los diferentes colegios de la zona en cursos de preescolar, infantil y primaria.

Dado que, para la organización de dichos encuentros, sería necesaria la coordinación con el párroco, no queremos entrar en más detalles hasta que, esta Junta sea elegida y podamos plantearle el proyecto que tenemos pensado para su aprobación. Pero trabajaremos intensamente para que pueda ser una realidad.



Caridad

La vocalía de caridad, a través de la Bolsa "Rvdo. Padre José María Arenas" trabajará como no puede ser de otra manera codo con codo con nuestra Cáritas Parroquial, ofreciéndose los medios necesarios para que la parroquia pueda seguir atendiendo las necesidades de cuantos llegan a ella.

Se reforzarán las campañas de recogidas de alimentos o víveres, asumiendo las iniciativas que se han estado desarrollando anteriormente y potenciándolas.

Estudiaremos recuperar la carrera solidaria, que tan buenos resultados consiguió en las ediciones celebradas, y si es posible, proyectaremos un módulo de clases particulares para niños de primaria y de secundaria, impartidos por Diplomados en el Grado de Magisterio que se han ofrecido a trabajar por nuestra Hermandad. Propondremos a nuestro Párroco, el rotular a la Oficina de Cáritas con el nombre de "Manuel Moreno Cruceira", en recuerdo de quien fuera su Director.



Formación

Algo que nos preocupa, que nos concibe hacer una profunda reflexión es sin duda la necesidad de formarnos todos, desde el más joven al hermano más longevo.

Para ello, crearemos el [Aula de Formación "Daniel Nieto Vázquez"](#), un espacio donde ofreceremos formación cristiana y cofrade a todos aquellos hermanos, devotos y amigos de nuestra hermandad, llevando el nombre de aquél que fue precursor de estas iniciativas en las distintas etapas que perteneció a la Junta de Gobierno, como claro homenaje y recuerdo a su persona, que tanta huella dejó a todos en la Misericordia.

De esta forma, la vocalía de formación, a través de dichas aulas, asumirá la responsabilidad de anualmente elaborar un proyecto formativo, como se hacía en los años más brillantes de nuestra institución, y donde se disponga de charlas, conferencias, visitas formativas y todos aquellos aspectos que nos ayuden a crecer.



Tesorería

UNIFICACIÓN DE LAS CUOTAS DE HERMANO

Durante los próximos 4 años, trabajaremos para que todos los Hermanos paguen la misma cuota. Dicha unificación se realizará de manera gradual, en plazos asequibles al hermano. Evidentemente se estudiarán los casos específicos, especiales y EXCEPCIONALES, en los que la unificación no sea posible.

PROYECTOS DE NUEVOS INGRESOS. Esta Junta de Gobierno, con la Tesorería a la cabeza, buscará ingresos en conceptos **EXTRAORDINARIOS** a los de las cuotas de Hermanos, mediante actividades y actos con el fin de sostener y mantener el **EQUILIBRIO ECONÓMICO**.

Estudiaremos la acogida a la llamada Ley del Mecenazgo o Régimen Fiscal Especial de la Ley 49/2002 de las entidades sin fines lucrativos y de los incentivos fiscales al mecenazgo, pudiendo por tanto desgravar todos los hermanos y devotos a través de la declaración de la Renta los donativos aportados en el ejercicio en curso a nuestra Hermandad.

Este régimen fiscal especial permitirá a la Hermandad disfrutar de mejores condiciones fiscales en relación con los impuestos estatales y locales a los que viene sujeta en función de su actividad económica.

Trabajaremos una nueva forma de pago a través del sistema Bizum, utilizando el teléfono móvil de manera fácil, sencilla y segura, estando su uso cada vez más extendido. De esta forma, nuestros hermanos, fieles y devotos contarán con un nuevo medio para el pago de cuotas, entrega de donativos, etc.



Fiscalía - Reforma de los estatutos

Nuestros estatutos tienen que adaptarse a las últimas normativas actualizadas de nuestro obispado, que son de obligado cumplimiento para todas las Hermandades, y por lo tanto debemos acometer la adaptación de las mismas.

El reglamento de Régimen Interno no cabe duda que constituye una gran herramienta para la gestión de la Hermandad, para la toma de decisiones en momentos determinados, por lo que debemos hacer un esfuerzo en mejorarlo, incorporando en él todas aquellas normas que vayan siendo necesarias para adaptarlas a las nuevas necesidades que van surgiendo para el buen desarrollo de la vida interna de todos los hermanos en el seno de la Hermandad.



Comunicación

Hace décadas que los sociólogos hablan de la sociedad de la comunicación, término que destaca la importancia del intercambio de información en el mundo actual. Consciente de ello, esta candidatura, siguiendo al Papa San Juan XXIII en su determinación por estar con el signo de los tiempos, llevará a cabo una serie de medidas destinadas a actualizar nuestros sistemas de comunicación con los hermanos y la sociedad en general; ofreceremos una Hermandad viva y cerca de nuestros hermanos.

Crearemos un archivo documental (documentos, videos, imágenes y audios) propios de la hermandad, así como crearemos un grupo de hermanos fotógrafos voluntarios oficiales de la hermandad, que se encarguen de tener un archivo de calidad y usarlas en las publicaciones oficiales, que den aun mayor prestancia a las mismas.

- Cultos y Eucaristías en streaming, potenciando la difusión del Canal de YouTube de la Hermandad y las RR.SS.
- Creación de una página web con un formato accesible y diversidad de contenidos: Titulares, historia, patrimonio artístico, tablón de noticias, agenda, sección de multimedia, apartado de contacto, etc.



- Profesionalización de las comunicaciones de la Hermandad gracias a la colaboración desinteresada de hermanos profesionales del medio.
- Desarrollo y fomento de la presencia de la Hermandad en las redes sociales: Facebook, Instagram, Twitter, Canal de YouTube...
- Establecimiento de un servicio informativo privado vía WhatsApp que complemente la mensajería a través de correo electrónico.



Relaciones exteriores

Nuestra Hermandad es un ente público que, en el contexto de la devoción popular, interactúa como miembro de la Iglesia con numerosas corporaciones, que ejemplifican nuestra vocación cristiana universal. Partiendo de este espíritu, esta candidatura buscará fomentar:

- La profundización de las relaciones fraternales a nivel parroquial, local y arciprestal con las diferentes Hermandades y Cofradías, en particular con aquellas corporaciones a las que nos unen vínculos históricos de hermandad, como la Candelaria de Jerez, o la Soledad, Santo Entierro y Carmen de San Fernando, y como no, con las de nuestra parroquia Divina Pastora, Huerto y Ecce-Homo.
- Estrechar los lazos de fraternidad con las diferentes Hermandades bajo la advocación de la Misericordia, incentivando y potenciando la celebración de los encuentros anuales y la colaboración con las mismas.
- Potenciar los vínculos históricos de la Hermandad con la Casa Real Española desde la concesión del título de "Real" por parte de Su Majestad Felipe VI, así como con la Armada Española, la Orden de San Lázaro de Jerusalén y el Convento de la Santísima Trinidad de las Madres Carmelitas.
- Estrechar los lazos de fraternidad con las diferentes Hermandades de la ciudad, asistiendo a los actos y celebraciones a los que seamos invitados, así como, invitando a cada uno a que nos acompañen y celebren con nosotros los principales actos de culto.



Casa de Hermandad

La Casa de Hermandad, por definición es el espacio de acogida y convivencia de los hermanos, en la que, además, se guardan y exponen con mimo todos los enseres y objetos de valor de la Cofradía. Se trata pues, de la casa de todos los hermanos, que, junto a nuestros Titulares, somos el mayor patrimonio de nuestra corporación. Queremos acercarnos al gran Patrimonio Humano que poseemos y aumentarlo, recuperando a hermanos que por diversos motivos se apartaron y atrayendo a otros nuevos.

La línea de trabajo continuará centrada en el objetivo de dar vida a nuestra casa, con actividades atractivas para los diferentes grupos de la hermandad.

Es nuestro deseo la creación de un grupo de costura, que se encargue durante todo el año, de elaborar túnicas, ajuar para las sagradas imágenes, elementos litúrgicos, etc., procurándoles no solo formación, sino también jornadas de convivencia y de vida de hermandad.



CASA
HERMANDAD
MISERICORDIA

Beatificación de Nuestra Hermana María Cristina de Jesús Sacramentado

Continuaremos el trabajo realizado por las anteriores Juntas de Gobierno desde que nuestra Hermandad iniciara las primeras gestiones encaminadas a la Beatificación de Nuestra Sierva de Dios.

Se designará a un miembro de Junta y a un Hermano Colaborador en comisión permanente, dedicados a mantener contacto directo con la [Comisión Pro-Hermana Cristina](#), así como con la Comunidad de Madres Carmelitas, con los Padres Carmelitas y con los Vice-Postuladores que la Orden vaya designando para ofrecer una colaboración y seguimiento activos de todo lo que acontezca en torno a la Causa de Beatificación.

Procuraremos potenciar las misas de los 24 de mes, dedicadas expresamente a nuestra futura Santa y estaremos siempre prestos a resolver cualquier necesidad que pudiera surgir en nuestro querido Monasterio de la Stma. Trinidad.



Vida Parroquial

Como Hermandad Sacramental de la Parroquia, retomaremos la iniciativa llevada a cabo durante la legislatura de D. José Ponce Guerrero (DEP), de obsequiar a cada niño cuando reciba el Sacramento de la Primera Comunión de un artístico diploma como recuerdo de tan importante día, junto a dos estampas de Nuestros Titulares y una hojilla de hermanos. Entendemos que esta iniciativa, además de servir como ejercicio de propagación de la fe hacia nuestros Amantísimos Titulares desde las edades más tempranas, será también, una buena medida de captación de nuevos hermanos. Esta medida también la mantendremos con los Jóvenes que reciban en la Parroquia el Sacramento de la Confirmación, así como con aquellos que reciban las aguas bautismales, invitando a los padres a que celebren la entrada de sus hijos en la Iglesia de Dios, desde nuestra Hermandad de la Misericordia.



Aniversarios y efemérides

A continuación, referimos las fechas a conmemorar en los próximos cuatro años.

Año 2023

50 aniversario de la primera estación de penitencia a la Iglesia Mayor Parroquial de San Pedro y San Pablo y los Desagravios. Sería una fecha magnífica para devolver a la Hermandad, la entrada en el primer templo isleño en su estación de penitencia del Jueves Santo.

40 aniversario de la aceptación de la donación de la cruz de cerrajería a la Plaza de la Divina Pastora.

Año 2024

40 aniversario de la visita de Nuestros Amantísimos Titulares al Convento Carmelita de la Santísima Trinidad de nuestra ciudad, y con ello, el inicio de los estrechos lazos de unión entre las Madres Carmelitas Descalzas, la Orden Carmelita y la Hermandad.

Año 2025

40 aniversario de la procesión de vuelta el Viernes Santo con la Hermandad de la Soledad, y con ello, el inicio de los lazos de unión entre las dos corporaciones penitenciales.

50 aniversario de la primera participación en la feria, instalando Caseta.

50 aniversario de la creación de la Junta Auxiliar, actual Grupo Joven.

50 aniversario de la obtención del título de Sacramental.

50 aniversario de la bendición de Nuestra Amantísima Titular, María Santísima de la Piedad.

Año 2026

40 aniversario de la aceptación del Título como Hermana de Honor de la Armada Española.



Año 2027

50 aniversario de la colocación de los retablos cerámicos de la puerta principal de la Iglesia de la Pastora.

40 aniversario del inicio del ambicioso proyecto de bordados del paso de palio de la Virgen de la Piedad.

Para conmemorar dichos momentos cruciales e históricos en el devenir de la hermandad, se crearán distintas comisiones de trabajo que estarán formadas por miembros de la Junta de Gobierno, hermanos y asesores que elaborarán propuestas de actos y actividades que recordarán la magnificencia de los acontecimientos.



Conclusión

Nuestra Hermandad afronta este período de cuatro años en un momento crucial de su Historia, donde debemos poner de nuevo unas bases sólidas para su “renacer” y crecimiento. Es, por tanto, un momento de nueva ilusión que nos permitirá atender a las necesidades estructurales de nuestra Hermandad, ampliar el horizonte de nuestra acción social y también acometer los proyectos heredados con mayor solvencia económica. La candidatura de **NHD Manuel A. Gómez Aragón** se presenta como un aliciente que dinamice la vida de la Hermandad, en el que la vivencia de la fe en fraternidad, el culto interno y externo y la práctica de la caridad en todas las dimensiones de la persona, sean los pilares sobre los que se articule la interacción de los hermanos, teniendo como centro indispensable la devoción a Nuestros Titulares como característica propia de nuestra forma de vivir la fe católica. Es, por tanto, un período de cuatro años en los que procuraremos los medios y las fuerzas necesarias para llevar a nuestra Hermandad a ser de nuevo un referente en las cofradías, pero, sobre todo, un modelo de comunidad cristiana entre sus miembros.





CANDIDATURA A HERMANO MAYOR DE
MANUEL A. GÓMEZ ARAGÓN

LA MISERICORDIA



Entre todos, **JUNTOS SUMAMOS**

